

C'EST TRISTE.....

Tout récemment, au congrès du P.S.F. à BORDEAUX, le député Basque, M. YBARNEGARAY, en réponse à quelques attaques de l'"HUMANITE", faisait le procès du président AGUIRRE et de ses partisans.

Ce n'est pas ce que je lui reproche: je comprends très bien qu'un dirigeant du P.S.F. n'approuve pas l'attitude des nationalistes ~~Basques~~ Basques.

Mais là où M. YBARNEGARAY m'a déçu c'est quand il envoie son salut aux vaillantes troupes du général FRANCO qui combattent en BISCAYE

Je suis déçu parce que si de valeureux Basques combattent sous les ordres du général FRANCO des Basques tout aussi valeureux combattent sous les ordres du président AGUIRRE, et méritent l'admiration de M. YBARNEGARAY.

Mais je suis surtout déçu que M. YBARNEGARAY se soit montré si peu BASQUE: combien j'eus préféré le voir s'émouvoir sur la mort de ce grand nombre d'enfants de l'ESKUAL-HERRIA, sur la destruction de la BISCAYE, combien j'eus préféré, au lieu de cet encouragement aux Basques rebelles, un vibrant appel à la concorde; sans doute n'eut-il pas été écouté, mais son geste eut été digne d'un homme souffrant des malheurs de son pays, d'autant plus qu'il avoue avoir dans les deux camps des amis qui lui sont chers.

Hélas, notre député n'a pas pu s'élever au dessus de la passion politique, il a parlé en dirigeant parti.

Pour un Basque, dans les circonstances présentes, c'est triste.

le 5/6/37

DONIBANE-LOHITZUN'eko churi bat